
	
	

	
	

ASSEMBLEE GENERALE ANNUELLE 
 
Date Lundi 25 mars 2024 
Heure 18h30 
Lieu Bibliothèque, La Neuveville 

 
 
Présents : Valérie Cousin, Gaëlle Nisenbaum, Muriel Chavaillaz, Karim Marachly, 
Christian Racheter, Jean-Louis Bloch, Aurèle Louis, Laure Glatz, Françoise Vuillemin 
Bourquin 
 
Excusé : Silvia Codello 
 
Présidence : Valérie Cousin 
 
 
ORDRE DU JOUR  
 
Début d’assemblée : 18h36 
 

1. Salutations et bienvenue 
La présidente souhaite la bienvenue. M. Bloch se présente. Il vient en tant 
qu’auditeur, car il est peut-être intéressé à reprendre la présidence du comité. Il 
aura un 2ème entretien avec Aurèle Louis afin d’en discuter.  
 
2. PV de l’AG du 29 mars 2023 
Aucune remarque concernant le PV de l’assemblée générale 2023, il est donc 
accepté à l’unanimité.  
 
 
3. Rapport de la présidente 

• La présidente revient sur son parcours depuis sa prise de poste en 2022.  
• Pour raison médicale, elle n’a pas pu s’investir autant qu’elle le voulait au 

début de son mandat. Elle doit maintenant se ménager et a 
malheureusement dû prendre la décision de mettre fin à son mandat au 
sein au de la bibliothèque, notamment car elle est beaucoup en 
déplacement avec son nouvel emploi.   

• Mme Cousin souligne qu’il est regrettable qu’elle n’ait pas été informée 
qu’une demande pouvait être faite pour augmenter les subventions 
versées à la bibliothèque pour le nouveau contrat de prestation 2024-2027, 
car la bibliothèque se trouve désormais dans une situation délicate.  



	
	

• Elle remercie les membres du comité et l’équipe de la bibliothèque pour 
leur travail.  

• Mme Cousin souligne qu’elle et M.Racheter se tiennent à disposition du 
comité si nous avons des questions en attendant la nomination d’un-e- 
président-e. Elle nous demande de les contacter par téléphone et non par 
e-mail.  
 
 

4. Rapport annuel de la bibliothèque  
Le rapport d’activité est annexé au présent procès-verbal. Le rapport est lu par 
Mme Glatz au nom de Mme Codello qui est absente.  
 

• Cette année a été un succès, il y a eu beaucoup d’abonnés et d’emprunts 
de documents. 

• Suite au nouveau contrat de prestation, la charge de travail s’est révélée 
plus élevée et Mme Codello regrette de ne pas avoir obtenu de 
pourcentage plus élevé pour elle et l’équipe des bibliothécaires. Elle 
espère que cela sera possible à l’avenir.  

• Elle souligne qu’elle regrette de ne pas avoir été informée qu’une 
augmentation des subventions aurait pu être faite lors de la mise en place 
du nouveau contrat de prestation pour les années 2024 à 2027.  

• Une collaboration étroite s’est mise en place avec les bibliothèques de 
Tavanne et de Saint-Imier.  

• Un des moments forts de l’année a été l’inauguration des boites à livres. 
Mme Codello remercie M.Jaberg pour son travail et le maintien à jour des 
documents présents dans ces boîtes. Elle souligne aussi le succès de la 
journée de la lecture à voix haute et du biblio week-end.  

• Il y a eu un réaménagement de la bibliothèque avec la suppression de 
l’escalier en colimaçon qui ne répondait plus aux normes en vigueur. La 
bibliothèque a fait l’acquisition de nouveaux mobiliers et de ventilateurs 
pour les journées estivales. A l’avenir, il y aura besoin d’acheter un 
nouveau bureau.  

• La responsable de bibliothèque remercie Maeva Koller pour son travail, 
ainsi que ses collaboratrices.  

• La bibliothèque est attractive, une augmentation des prêts, des visites 
d’école et du taux de rotation est à souligner.  

• De nombreuses animations et partages avec les autres bibliothèques, la 
ludothèque et le musée de la Neuveville ont eu lieu.  

• La bibliothèque répond au besoin d’être un lieu de culture et d’échange 
pour la population.  

 
 
 
 



	
	

5. Démissions / nominations 
La présidente nous annonce sa démission ainsi que celle de M.Racheter.  
Elle propose la nomination de Célia Vuillemez au poste de secrétaire. Mme 
Vuillemez est élue à l’unanimité.  
Le poste de présent-e du comité est vacant dès le 1er avril. Une AG extraordinaire 
devra être organisée pour élire un-e président-e.  

 
 
6. Comptes 2023 et rapport de l’organe de vérification  
Mme Nisenbaum nous informe que les comptes ont été révisés par 
M.Honsberger. Ce dernier a validé les comptes et confirme que la comptabilité 
est tenue avec exactitude. La caissière peut être remerciée pour son travail. Il y a 
une perte de 4776.45 due à l’augmentation du taux des bibliothécaires lors de 
l’arrêt maladie de Mme Codello. Le budget a été tenu dans les autres comptes.  
L’assemblée générale approuve les comptes à l’unanimité.  
 
 
7. Budget 2024 
Le budget proposé annonce un déficit de 19'000. Les frais sont dû à la nouvelle 
signalétique, le changement de logiciel ainsi qu’à l’augmentation salariale de 
Mme Codello. La commune propose une compensation de 9'000.-  mais il reste 
une grosse somme à couvrir pour la bibliothèque. Il est rappelé que les 
subventions ne peuvent pas changer, car le contrat de prestation a été signé et 
est en vigueur jusqu’en 2027.   
Le budget est refusé : 6 refus, 2 absentions, 0 approbation.  
 
Un nouveau budget devra être proposé lors d’une AG extraordinaire. D’ici-là, 
toutes les dépenses de la bibliothèque sont bloquées (excepté les salaires et les 
assurances). Les factures déjà émises sont payées mais plus rien ne doit être 
acheté après le 25 mars.  
 
 
8. Divers 
 

a) M. Marachly s’occupera de valider les factures en attendant que le poste 
de président soit repourvu.  

b) M. Marachly précise qu’il faudra trouver une date de rencontre du comité 
rapidement.  

c) Mme Cousin remettra la clé de la bibliothèque, le classeur et la clé USB de 
la présidente dans le bureau de la bibliothèque, afin que tous les membres 
du comité y aient accès.  

 
La séance est levée à 19h10 et la présidente invite toute l’assemblée à se rendre 
chez Pierrette pour le souper.  
 



Notes hors séance 
Aurèle Louis s’est renseigné auprès de Mme Mélanie Cornu, déléguée à la culture 
du Conseil du Jura bernois. Il s’avère que l’information quant à la possibilité de 
demander une augmentation des subventions de la bibliothèque pour le contrat de 
prestation 2024-2027 avait été transmise à la responsable de bibliothèque Mme 
Codello et à notre ancien président M.Meia. Ces derniers avaient tous deux accepté 
et signé le contrat de prestation pour la période 2024-2027.  

La Neuveville, le 7 avril 

Membre du comité  Secrétaire du comité 

Célia Vuillemez 

Karim Marachly


